



Dulce Mirely Torres Narvaez

Sergio Jiménez Ruiz

**Importancia de la antropología en la
carrera de medicina**

Antropología médica II

2°C

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de marzo 2022.

Importancia de la antropología en la carrera de medicina.

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: Medicina, antropología, psicología y pedagogía, todo que desde perspectiva de análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística.

El ser humano es una unidad compleja, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están relacionadas entre sí, por lo tanto son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morín, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biología.

Para percibir al hombre como un todo único, además resulta relevante lo expresado por Martínez en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo cultura.

Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general

puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estos dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales culturales, que están asociados en el proceso salud-enfermedad.

El proceso de formación profesional del médico general

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por forma de un profesional apasionado, responsable, y comprometido con un desempeño comunitario atento con los principios de la medicina familiar. Se requiere entonces que los fundamentos científicos de este proceso formativo en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo.

Si bien de manera particular, la antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas y de que manera la sociedad, la cultura, la política, así como el ambiente afectan su salud (positiva o negativamente) además a través del análisis de los aspectos culturales como elemento principal, teniendo en cuenta la diversidad cultural y los procesos de identidad presentes en las cinco objetos de estudio, la relación de la cultura con la morbilidad, natalidad y mortalidad también se hace necesario su estudio en el proceso formativo del médico general.

Diversos actores han tratado la interdisciplina desde diferentes perspectivas para todos concuerdan en la importancia de esta categoría en el proceso de formación, en la búsqueda de nuevos conocimientos, pero todos concuerdan en la formación de valores y sentimientos, además abarca la dinámica de las interacciones personales y la integración de aportes científicos significativos, cuyos presupuestos definen el cambio tanto social como en todos los aspectos de la vida. A semejante la interdisciplinariedad puede ser aplicada a la formación profesional del médico general, para que los estudiantes logren revelar y comprender las leyes biológicas y sociales.

Bibliografía

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 02 de marzo de 2022, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S102930192013001000014&lng=es&tlang=es.